Lunes 06 de marzo de 2017

El Financiero Deuda externa rebasa a las reservas de Banxico DAINZÚ PATIÑO La deuda pública externa del país ya es mayor a las reservas internacionales. Al cierre de enero sumó 180 mil 646 millones de dólares, mientras que el saldo en las reservas totalizó 174 mil 791 millones de dólares. Estos indicadores representan un riesgo en los análisis financieros para la calificación soberana de México, la cual ya tiene perspectiva negativa en las últimas revisiones de Moody's, Fitch y Standard & Poor's. "Tenemos más deuda de lo que tenemos disponible en reservas, si esto sigue avanzando iremos perdiendo esa imagen de solidez que teníamos. Antes la teníamos porque podíamos prepagar el 100 por ciento de la deuda, y todavía teníamos 50 o 60 mil millones de dólares en las reservas de más. Ya no tenemos ese colchón", comentó Ernesto O'Farril, presidente de Grupo Bursamétrica. Estos indicadores inciden en los análisis de calificación soberana. Si el capital contable, el patrimonio no alcanza para pagar las deudas de corto, ni de largo plazo, habla de una situación financiera de un deudor en riesgo, entonces indicaría a las instituciones financieras no prestar más, comentó por su parte Raymundo Tenorio, director de la carrera de Economía de la Escuela de Negocios del Tec de Monterrey, "Es un indicador de alerta, no significa que las reservas vayan a ser para pagar deuda, pero estamos rebasando ciertos umbrales que pueden ser peligrosos. Estaríamos regresando a la época en la que se decía que ya no era deuda externa, sino eterna. Los bancos internacionales siguen ganando, vamos a estar trabajando para pagar intereses y no vamos a liquidar esa deuda", dijo David Colmenares, expresidente del Colegio Nacional de Economistas. La situación también implica un mayor gasto al pago de la deuda. En enero el costo financiero subió 54 por ciento anual, al sumar 54 mil 79 millones de pesos. "Lo realmente peligroso de esto son los recursos que estamos canalizando por el servicio de deuda, fundamentalmente por intereses, que se carcomen parte del presupuesto", consideró Colmenares. P.C. deuda, reservas internacionales, finanzas públicas Reforma Tiene producción de autos febrero récord Por Ulises Díaz Cd. de México México (06 marzo 2017).- A pesar de las expectativas y los resultados de los últimos meses, la producción y exportación de automóviles en México durante febrero de 2017 tuvo un récord histórico para un mismo mes, según la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). En este mes se produjeron 301 mil 475 unidades, un incremento de 11.1 por ciento si se considera el mismo mes de 2016, que fue un año considerado bueno. Es la primera vez que para un mes de febrero se sobrepasa la marca de las 300 mil unidades. En el acumulado de los dos meses, con 580 mil vehículos, se reporta un crecimiento en fabricación de 7.7 por ciento. En exportación, sólo en febrero, se desplazaron 240 mil 909 unidades, que es un crecimiento de 9.7 por ciento sobre el mismo mes del año pasado. En el acumulado, fueron 432 mil vehículos, un incremento de 4.5 por ciento. "El mercado de Estados Unidos, que viene contrayéndose y la cifra mensual dice que la caída durante el mes de febrero fue de 1.1 por ciento, mientras que nuestras ventas incrementaron 7.1 por ciento. "Lo interesante es que en un país donde las ventas están cayendo nosotros estamos creciendo y eso nos lleva a que nuestra participación de mercado llega a 13.9 por ciento, que es una participación que nunca habíamos tenido", señaló Eduardo Solís, presidente de la AMIA. Advirtió que esto no puede tomarse como definición de tendencia o de algo que se repetirá en los próximos meses, pero sí es una buena noticia. Destaca también el crecimiento de ventas hacia Alemania (con 18.2 por ciento), Colombia (74.9 por ciento), Brasil (117 por ciento) y Argentina (13 por ciento). Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. AMDA, industria automotriz, producción Logra consumo mayor avance desde 2014

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (06 marzo 2017).- Durante diciembre pasado, el Indicador Mensual del Consumo Privado en el Mercado Interior (IMCPMI) tuvo un alza de 1.81 por ciento para ser su variación más elevada desde abril de 2014, mes en que subió 2.17 por ciento, muestran datos ajustados por estacionalidad del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El incremento observado en el último mes de 2016 fue mayor al 0.12 por ciento informado para noviembre del mismo año, gracias al comportamiento positivo en todos los componentes del Indicador, lo que no fue posible en noviembre, puesto que la parte importada registró una fuerte caída. En cambio, en diciembre, el consumo privado de bienes importados repuntó 5.53 por ciento mensual, tras dos meses con descensos consecutivos. P.C. INEGI, IMCPMI, consumo Quiere Canadá renegociación rápida

Por Bloomberg Washington DC Estados Unidos (06 marzo 2017). Canadá desea moverse rápidamente con el Presidente Donald Trump para actualizar el Tratado de Libre Comercio de Norteamérica (TLCAN), ya que un retraso en las negociaciones sobre ese acuerdo y algún nuevo impuesto fronterizo desalentaría las inversiones en la región, dijo David MacNaughton. El Embajador de Canadá en Washington indicó que "las personas están sentados con sus carteras y no está invirtiendo tanto como lo harían si hubiera más certeza". El diplomático citó el futuro del TLCAN, las disposiciones de Compra en América y la propuesta del republicano Paul Ryan de un impuesto a las importaciones como factores que han generado temor entre los inversionistas. "La realidad es que esa incertidumbre afectará a Canadá y a Estados Unidos, por lo que necesitamos trabajar juntos para eliminar eso", indicó en entrevista. "¿Y sabes qué? Ellos están de acuerdo". El comercio entre Canadá y Estados Unidos sumó 669 mil millones de dólares en 2015, de acuerdo con cifras del Buró de Análisis Económico. Y mientras Trump critica los fuertes desequilibrios comercial con China, el comercio de Estados Unidos con Canadá, que es el principal comprador de productos estadounidenses, está más o menos equilibrado. P.C. TLCAN, Canadá, acuerdos comerciales Une amenaza comercial de Trump al mundo Por Bloomberg Bruselas Bélgica (06 marzo 2017).- La postura proteccionista del Presidente estadounidense, Donald Trump, podría impulsar a las potencias económicas de Asia, Oriente Medio y América Latina a establecer alianzas de apertura de mercados con la Unión Europea, dijo un alto funcionario de la Unión Europea (UE). Jyrki Katainen, vicepresidente de la Comisión Europea, la rama ejecutiva de la UE, indicó que el rechazo de Trump a los acuerdos comerciales multilaterales y su amenaza fronteriza están dando impulso a la iniciativa del bloque de 28 países de alcanzar acuerdos de libre comercio o inversión con países como Japón, China, India, Arabia Saudita, Emiratos Árabes Unidos, México, Brasil y Argentina. "Cuando ha habido algunas señales de aumento del proteccionismo, especialmente desde el lado estadounidense, el resto del mundo parece estar contraatacando y diciendo que esta no es nuestra línea,

esto es algo que no queremos", declaró Katainen. Estas declaraciones indican que el enfoque "Estados Unidos primero" de Trump, que busca reducir el déficit comercial de 502 mil millones de dólares, puede ser tanto una oportunidad como una amenaza para la UE. El bloque busca un nuevo impulso en tanto enfrenta desafíos como el plan de salida del Reino Unido de la UE, el fracaso de las conversaciones con Washington sobre un acuerdo de libre comercio, la intromisión de los rusos en Europa oriental, el populismo y la entrada de refugiados. Katainen, ex primer ministro de Finlandia ahora a cargo de la cartera de empleo, crecimiento e inversiones de la comisión, dijo que " la prioridad N° 1 de la UE " con el gobierno de Trump es "resolver todas las tensiones y tratar de crear una relación comercial lo más fluida posible" entre los dos mayores socios económicos del mundo. No accedió a hacer conjeturas sobre los riesgos de mayores disputas comerciales con Washington, diciendo que "todavía hay muy poco en papel" que haya llegado del nuevo gobierno de Estados Unidos. Al mismo tiempo, Katainen defendió abiertamente el orden económico liberal que la UE representa, señalando que el bloque es una "superpotencia comercial" que aceptará las propuestas de socios económicos de otros lugares desde la sorpresiva victoria electoral de Trump en noviembre. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, economía mundial Se cae producción de crudo

Por Norma Zúñiga Cd. de México México (06 marzo 2017).- La producción de crudo en México va para abajo y desde el año 2005 comenzó una caída que no parece detenerse. Sólo en 2016 se produjeron 113 mil barriles menos que el año previo, según cifras del Sistema de Información Energética (SIE) de la Secretaría de Energía (Sener). La producción pasó de 2 millones 260 mil barriles diarios a 2 millones 150 mil barriles por día en dicho periodo. La semana pasada, el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), José Antonio González Anaya, aseguró que el 2016 será el último año de caída en la producción petrolera de la empresa. Sin embargo, al revisar la producción de crudo que México reportaba una década atrás, en 2006, la caída es de 34 por ciento. En dicho año, la producción de crudo era de 3 millones 250 mil barriles diarios, una cifra lejana a los reportes actuales. En sólo cuatro años, de 2012 a 2016, México pasó de ser octavo productor del crudo en el mundo al doceavo, según cifras de la Secretaría de Hacienda. P.C. sector energético, crudo, producción El Economista En enero el pago de intereses por endeudamiento creció 54% anual ELIZABETH ALBARRÁN En el primer mes del año el gobierno federal gastó más en el pago de intereses que genera por endeudarse, que en inversión física destinada al mantenimiento y a la creación de obra pública. De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), al costo financiero de la deuda se destinaron 54,079 millones de pesos, lo que significó 54% más respecto a enero del 2016. Es el incremento más alto que se haya visto desde el 2009, como efecto de la crisis financiera, cuando se observó un aumento del costo financiero por 69.4%, en el primer mes. P.C. SHCP, deuda, finanzas públicas 5 millones de personas se quedarán sin pensión por afores ELIZABETH ALBARRÁN Alrededor de 5 millones de personas que cotizan en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y que tienen una afore no recibirán una pensión debido a que no alcanzarán el número de semanas que necesitan para jubilarse, indicó Carlos Lozano, presidente del Colegio Nacional de Actuarios. "Para el 2021, las personas que tengan 65 años, 5 millones no alcanzarán a registrar las 1,250 semanas de cotización que se requieren para solicitar una pensión, pues muchas personas tienen dividida su actividad laboral entre lo formal y lo informal", expuso en reunión con medios de comunicación. P.C. Afores, pensiones, seguridad social En la zona euro, los países registran su meior ritmo de expansión desde abril del 2011 AGENCIAS Los 19 países que conforman la zona euro están creciendo a su mejor ritmo desde abril del 2011, de acuerdo con un sondeo que se dio a conocer el fin de semana, a pesar de que pocos economistas creen que el Banco Central Europeo (BCE) disminuirá los esfuerzos de estímulo en el corto plazo dadas las incertidumbres políticas que pudieran descarrilar la recuperación. La empresa de información financiera IHS Markit informó que su índice compuesto de gerentes de compras (PMI, por su sigla en inglés) —un amplio termómetro de la actividad económica— aumentó a 56.0 puntos en febrero desde 54.4 en enero. P.C. zona euro, sistema financiero, economía mundial China deja objetivo de crecimiento en 6.5% REUTERS China cambió su objetivo de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) para este año, en momentos en que la segunda mayor economía del mundo impulsa dolorosas reformas para abordar un rápido aumento de la deuda y levanta un cortafuegos contra los riesgos financieros. China pretende expandir su economía aproximadamente en 6.5%, informó el primer ministro Li Keqiang en el marco de la inauguración de la sesión anual del Parlamento. El objetivo es realista y ayudará a dirigir y mantener las expectativas, dijo. P.C. China, crecimiento económico, economía mundial 4 datos sobre la debilidad del PIB por habitante en México JOSÉ LUIS CABALLERO El Producto Interno Bruto (PIB) es el valor de los bienes y servicios finales producidos por un país durante un lapso establecido. El PIB per cápita o por habitante es esta misma medida, pero dividida entre la población de un país. En el 2014, el PIB per cápita para México alcanzó su más alto nivel en la historia, pero sólo dos años después, esta medida registró una caída de más de 20 por ciento. El PIB per cápita representa el valor económico de los bienes y servicios generados por una nación que le correspondería a cada habitante si la riqueza se distribuyera de forma equitativa. Esto implica que si el Producto Interno Bruto de un país aumenta mientras que su población se mantiene estable, entonces el PIB per cápita se incrementa; pero si la población aumenta mientras el PIB permanece constante o disminuye, entonces el PIB per cápita también disminuirá. P.C. PIB per cápita, finanzas públicas Subasta Bde M mil mdd; se dispara la demanda Notimex | lunes, 06 mar La Jornada 2017 12:50 Ciudad de México. El Banco de México (Banxico) llevó a cabo hoy seis subastas de cobertura de dólares, por medio de las cuales se ofertaron en total mil millones de dólares a diferentes plazos, pero el monto demandado por el mercado fue de dos mil 75 millones de dólares. Al dar a conocer los resultados del proceso, el instituto central precisó que la primera subasta arrancó a las 10:00 horas por hasta 200 millones de dólares, con una fecha de vencimiento del 5 de abril de 2017. Esta subasta duró dos minutos, tiempo en el que el monto demandado fue de 420 millones de dólares; el tipo de cambio máximo que se asignó fue de 19.62 pesos y el mínimo de 19.57 pesos por dólar, con un promedio ponderado de 19.57 pesos por dólar. P.C. Banco de México, subasta, sistema financiero, finanzas públicas Se cancelan inversiones en México por 'efecto Trump', afirma Ceesp Susana González | lunes, 06 mar

las políticas anunciadas por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, advirtió el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp). A ello se suman la incertidumbre y preocupación por los cambios a las reglas comerciales del país vecino, que pueden afectar los flujos comerciales de México, así como la normalización de la política monetaria estadunidense a un ritmo más rápido de lo previsto, lo que puede limitar las condiciones financieras globales. Ante ello, el Ceesp sentenció que estabilizar las expectativas económicas y reducir las correcciones a la baja del crecimiento económico de México e incluso comenzar a revertirse en los meses próximos dependerá, en buena medida, de la respuesta que tengan las autoridades mexicanas a las presiones del exterior. P.C. Estados Unidos, inversión, economía Peugeot compra Opel a GM; crea segunda automotriz de UE Afp | lunes, 06 mar 2017 07:43 París. El grupo francés PSA anunció este lunes un acuerdo con General Motors (GM) para comprar su filial europea de automóviles, propietaria de Opel y Vauxhall, por mil 300 millones de euros (mil 365 millones de dólares), creando el segundo constructor de automóviles europeo. "Esta compra cambia la situación para PSA, ya que nos convertimos en una empresa con un volumen de negocios en el sector automotor de 55 mil millones de euros [58 mil millones de dólares], y llegamos a una sólida segunda plaza en el mercado europeo" detrás de Volkswagen, se felicitó el presidente de la empresa francesa, Carlos Tavares, en una rueda de prensa común con GM en París. Mary Barra, presidenta ejecutiva del gigante estadonidense, admitió que la venta fue "una decisión difícil". "Pero creemos que es la buena para nuestros empleados, nuestros clientes y nuestros accionistas" dijo. P.C. Unión Europea, industria automotriz Dólar se cotiza hasta en \$19.95 en bancos capitalinos Notimex | lunes, 06 mar 2017 08:33 Ciudad de México. Este lunes, el dólar libre cede tres centavos al inicio de la jornada, en comparación con el cierre del viernes pasado y se cotiza en un precio máximo de 19.95 pesos, y se adquiere en un precio mínimo de 18.35 pesos en bancos de la Ciudad de México. Banco Base explica, que la moneda mexicana inicia sesión ganando terreno antes de la primera subasta de coberturas cambiarias que realizará Banco de México (Banxico) hoy a las 10:00 horas, por un monto total de mil millones de dólares. Refiere, que las coberturas se asignarán en seis bloques de vencimientos, cuatro de 200 millones a 30, 60, 101 y 178 días y dos de 100 millones a 283 y 360 días. P.C. tipo de cambio México debe cambiar modelo económico antes de negociar TLCAN Alejandro Alegría | viernes, 03 mar 2017 20:15 Ciudad de México. Más allá de renegociar el Tratado de Libre Comercio para América del Norte (TLCAN), es imperativo que México cambie su modelo económico y se impulse un plan alternativo de emergencia que genere más y mejores empleos, coincidieron expertos en el Primer Encuentro de Economistas. Durante las cinco mesas que se realizaron a lo largo de esta semana, los expertos en la materia compartieron sus puntos de vista y coincidieron en que el intercambio de México con Estados Unidos es muy significativo, incluso Rocío Huerta Cuervo, investigadora del Centro de Investigaciones Económicas, Administrativas y Sociales (Ciecas) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) consideró que la relación económica de ambas naciones es interdependiente, es decir, una depende de la otra y esto seguirá siendo así. P.C. TLCAN, acuerdo comercial, modelo económico Marín-Quemada: " No tenemos arsenal para regular la economía colaborativa " El País JAVIER SALVATIERRA Madrid 6 MAR 2017 - 14:24 CST "Regular lo nuevo con instrumentos antiguos no suele dar buen resultado". Así se ha expresado el presidente de la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia, José María Marín Quemada. En presencia de representantes del sector del transporte y del aloiamiento y de empresas de la que él ha llamado "economía digital" en una jornada organizada por la Asociación de Periodistas de Información Económica (APIE), ha afirmado: "No estoy seguro de que que dispongamos del arsenal debido" para regular los nuevos sectores. El presidente del regulador ha abogado por una nueva normativa sobre estas nuevas áreas de economía colaborativa, que para él representan una "oportunidad", y lamentó que no se haya legislado por la existencia de "intereses contrapuestos" y por el hecho de que haya "Gobiernos (en referencia al español) más sensibles a intereses tradicionales que a los del cambio", y afirmó que el organismo que preside lleva trabajando en la economía colaborativa ("digital" o "disruptiva") desde 2013. P.C. sector empresarial, competitividad, tecnología, economía colaborativa La inversión china en España en 2016 se cuadruplica hasta 1.708 ÍÑIGO DE BARRÓN España es cada vez más atractiva para los empresarios chinos. En 2016 invirtieron 1.708 millones, lo que supone multiplicar por 3,8 veces la cifra del ejercicio anterior. El año pasado las compras se centraron en infraestructuras (Urbaser, filial de ACS) y entretenimiento (RCD Espanyol), al margen de los negocios inmobiliarios del magnate Wang Jianlin, presidente del grupo Dalian Wanda. España sube de la novena a la séptima posicion receptora de dinero chino en Europa, donde los líderes son Alemania y el Reino Unido. Por primera vez desde 2013 estos inversores colocaron más dinero en Estados Unidos (45.718 millones de euros) que en Europa (43.815 millones), según un estudio de Baker Mckenzie. P.C. China, inversión, economía mundial pueblo de Soria tendrá la granja láctea más grande de Europa VIDAL MATÉ Noviercas, un pueblo soriano con 160 habitantes, albergará la granja de vacas de leche más importante Europa, con 20.000 cabezas, según el proyecto presentado por la cooperativa navarra Valle de Odieta. La iniciativa cuenta con el apoyo de la Diputación provincial, de la corporación municipal de localidad, con su alcalde, Pedro Millán, a la cabeza, y con la oposición de las organizaciones agrarias UPA estatal y Coag. P.C. ganadería, ganado vacuno, vacas, sector lácteo, producción, leche gordas del grupo Lala ÓSCAR GRANADOS Madrid 4 MAR 2017 - 17:49 CST En los desayunos mexicanos, los productos del Grupo Lala son los reyes de la mesa. La compañía, nacida como una pequeña cooperativa pasteurizadora en 1949, ha forjado un imperio en la nación azteca: controla casi el 50% del mercado de la leche y su portafolio se extiende a las gelatinas, zumos, bebidas saborizadas y embutidos. Ahora quiere ser "la empresa favorita de lácteos en América", en palabras del presidente del consejo de administración de la firma, Eduardo Tricio, en su informe anual. Para lograrlo ha desenfundado la billetera. En los últimos tres años, Lala ha gastado cerca de 396 millones de dólares (unos 372 millones de euros) en la compra de varios negocios en Centroamérica y Estados Unidos. En 2017, el gigante lácteo invertirá 180 millones de dólares (unos 169 millones de euros) para ensanchar su posición en el continente. P.C. Grupo Lala, sector lácteo, leche